

# Pour en finir avec les accidents causés par l'alcool

En trois jours, les services d'urgences de la région de Campbellton ont donné trois spectacles hauts en émotions, dans le but d'endiguer le fléau numéro 1 des fins de sessions.

MICHEL GOURD

michel.gourd@hebdoquebecor.com

Le temps de la grande faucheuse est revenu sur les autoroutes du



Michel Gourd

Le spectacle qu'ont vu les étudiants est haut en émotions comme on peut le voir sur cette photo prise durant l'une des trois simulations.

Nouveau-Brunswick. Avec la collation des grades et les fêtes de fin d'année, vient l'inexorable cortège d'ambulances et de corbillards transportant à leur dernier repos des jeunes ayant mélangé l'essence et l'alcool. Pour endiguer ces tragédies une simulation a été montée dans le cadre du programme P.A.R.T.Y. L'activité de prévention des traumatismes attribuables à l'alcool et aux comportements à risque chez les jeunes (P.A.R.T.Y.) fût présentée les 28 et 29 mai au Centre civique de Campbellton et dans le stationnement de la Polyvalente Roland Pepin. « Nous avons commencé à préparer cette journée en novembre 2007 », affirme Ian Comeau, agent des Relations Publiques, pour les services d'Incendies de Campbellton. Cette démonstration était le plus réaliste possible. Les coûts de l'activité s'élevant à une douzaine de milliers de dollars furent payés par des commerces et des compagnies locales.

Le scénario de la simulation est saisissant. Les étudiants entrent et s'assoient dans une salle noire.

On entend des jeunes fêtards décider d'aller chercher de la bière malgré leur état d'ébriété avancé. Les lumières s'allument quelques secondes après l'accident. On voit alors la scène d'horreur. Une jeune repose inerte couverte de sang sur le capot du véhicule. Dans l'auto enfumée, les étudiants en panique crient. Tour à tour la police, les ambulanciers puis les pompiers arrivent effectuant chacun une partie de la besogne qui va amener ces jeunes de l'horreur à une relative sécurité

## Les effets néfastes de l'alcool

« L'exercice d'aujourd'hui est un exemple de ce qui pourrait arriver si certains d'entre vous décidez de boire et de conduire sous les effets de l'alcool » affirme Ian Comeau, durant la simulation. « Nous voulons vous démontrer les effets désastreux de la conduite sous l'influence de l'alcool ou des drogues. Nous espérons que nous pourrions empêcher de tels accidents d'arriver dans notre communauté. Au fond, le message que

nous voulons vous véhiculer est précis: si vous êtes en possession d'un véhicule, il faut planifier sa soirée, avant de consommer le premier verre ».

« Les accidents qui auraient pu être évités sont l'une des principales causes de décès prématuré chez les jeunes. Parallèlement, l'alcool est l'une des principales causes entraînant la perte de la vie chez les jeunes suite à des accidents pouvant être évités », continue Ian Comeau. Pour arriver à convaincre les étudiants de ne pas conduire quand ils ont bu, les policiers, ambulanciers, pompiers et personnes de pompes funèbres ont donc mis leur ressources en communs et monté cette simulation. Ayant tous plusieurs exemples de cas vécus, ces professionnels des premiers secours agissent naturellement comme sur une vraie scène d'accident. « En travaillant ensemble, nous pouvons les empêcher de prendre la mauvaise décision » termine Ian Comeau.